



# みなみの風



運動会スローガン

令和4年  
11月10日  
発行者：学校長



## 運動会

10/29(土)



今年度は3学年合同の運動会を実施しました。前半が1・3・5年生（係活動を6年生）、後半が2・4・6年生（係活動を5年生）。自分たちで決めたスローガンどおりそれぞれが練習の成果を発揮し、自分の力を出し切り、さわやかで清々しい運動会になりました。競技以外にも5、6年生の応援団や係の活動も大変見事でした。みんなで造る運動会となったこともとても嬉しいです。ご家族の応援、力になりました。ありがとうございました。



1年 キャラクター〜かがやけonly one〜



2年 シルクハットでシェー!!



3年 ナニワ



4年 届け! 全力の舞



5年 ソーゴウ節〜米・モノ・池〜



6年 Take Flight〜心をつに〜



応援



係活動



係活動

### 校外学習 1年生 10/14(金)

1年生が校外学習に出かけました。テーマは「みんなで あきを さがしにいこう!!」です。学校を出発し、駅前公園で秋を探しました。そして、松並木をどんぐり、松ぼっくり、きれいに色づいた落ち葉等を探しながら歩き、開成水辺スポーツ公園まで進みました。開成水辺スポーツ公園ではおいしいお弁当を食べ、少しの時間、自由に遊びました。

お弁当をもった初の校外学習、「楽しかった!」「また行きたい!」「秋をたくさんさがせたよ!」等の感想を聞くことができました。みんなで行動する際のルールやマナーも学ぶことができました。お弁当作り等ご協力ありがとうございました。



### 校外学習 2年生 11/7(月)

2年生が全員参加で校外学習に出かけました。行先は新江ノ島水族館です。2年生にとって1日ばかりで遠くまで出かける初の校外学習です。

広い館内でイワシ、クラゲ、エイ、カメ、ペンギン、カワウソ等様々な生き物について興味をもってじっくりと観察することができました。また、タッチプールでは磯に住む生き物やサメ等を実際に触ったり、イルカショーを大いに楽しんだりしました。当日は見学者が大勢いましたが、集団行動のルールを守って、楽しく見学できました。

小学校生活のよい思い出の一つになれば嬉しいです。おいしいお弁当やおやつ準備等ありがとうございました。



## 総合的な学習

6年4組

6年4組の総合のテーマは「命をつなぐ～メダカを通して～」です。これまで地域の水生生物の状況などを熱心に調べてきました。そして、10月11日(火)に神奈川県立生命の星・地球博物館の主任学芸員であり日本魚類学会会長でもある瀬能先生から「酒匂川水系の川魚たち～身近な自然の理解を深める～」と題して、お話をいただきました。

児童は課題意識をもってしっかりと話を伺い、講話は1時間だけの予定でしたが、さらに1時間延長して質問をさせていただきました。休み時間には12名の児童が応接室に集まり、瀬能先生に質問をし続けました。さながら大学のゼミでの学びのような熱量と質の高さに驚きました。瀬能先生からは酒匂川水系の川魚のことについて詳しく教わり、まとめとして次のお話をいただきました。

- ◎川に生物のにぎわいを取り戻すために
- 1 土地の歴史や川の特徴を知ろう
- 2 昔どんな生物がいたのかを調べよう
- 3 今どんな生物がいるのか調べよう
- 4 外来生物の種類や影響について調べよう
- 5 人の営みと生物との関係を理解しよう



そして、10月18日(火)には、再び瀬能先生にご指導いただき、小田原の鬼柳・桑原地区のメダカの生息地にフィールドワークに出かけました。そのビオトープの生みの親の沖津さんと沖津さんの娘さんであり酒匂川水系のメダカと生息地を守る会の代表の高橋さんからもお話を伺いました。メダカが住みやすいよう環境に配慮された素晴らしいビオトープで、メダカがどんな所にいて、どんな動きをしているのかじっくりと観察することができました。また、ビオトープの両脇にある用水路の川の流れも実際に測定し、メダカが住みやすいゆるやかな流れか確かめました。

メダカをはじめ水生生物などが住みやすい環境は人の心も和らぐすてきな場所、後世に残していくべき大切な場所と感じました。

貴重な学びの機会をいただいた瀬能先生、沖津さん、高橋さん本当にありがとうございました。



## ミシンボランティア

5・6年生の家庭科(5年ランチオンマット作り・6年トートバッグ作り)の中で、保護者のミシンボランティアの皆さんに多大なるご協力(延べ69人)をいただきました。困った時に丁寧に教えてくださり、児童も喜んでいました。また、「学校の様子がわかってよかったです」との声もいただきました。

このミシンボランティアをはじめ校外学習の引率等でも多くの皆さんが児童の学びを支えてくださり、大変ありがとうございます。



## 不審者対応避難訓練 全学年 11/2(水)

不審者対応の避難訓練を実施しました。朝の時間に、不審者が侵入した際の対応について児童に指導しました。そして、中休みに実際に不審者の侵入に際しての避難行動等を訓練しました。不審者役とこの訓練の講評を松田警察署の職員の皆様にお願ひしました。講評の中で、次のことを教わりました。

- ・知らない人が入ってきたらまずは先生に知らせること。校庭から避難する時に私語が多かったため、それでは先生の指示もわからない。おしゃべりはせず、周りの人に声をかけながら避難することが大切。
- ・逃げ遅れた場合は安全が確認できるまで倉庫や何かの陰に隠れているとよい。不審者の前を決して横切ってはいけない。
- ・登下校の場面でもどうしたら命を守れるか想像することが大事。



## 社会科 3年生

10/20(木)

3年生が社会科で警察の仕事进行学习しました。この日は松田警察署の5名の職員の方より、①パトカーの展示及び説明 ②白バイの展示及び説明 ③警察組織・仕事全般の説明 ④交番・駐在所の仕事の説明及び警察装備品の展示、に分かれてご指導いただきました。3年生は目を輝かせながらパトカーや白バイの中の様子や装備品を見せていただいたり、防弾チョッキや帽子などを実際に着用させていただいたり、おまわりさんの仕事を詳しく教わったりしました。

警察官になりたい、と思いを強くした児童もいたようです。ご協力いただいた松田警察署の皆様、ありがとうございました。

